

Bill Gates à la conquête du bridge ?

Jacques Sélamé



Ce n'est pas en tant que bridgeur que le nom de Bill Gates est le mieux connu. Et pourtant....

L'homme le plus riche du monde joue au bridge ! Lui, dont on affirme que tout ce qu'il touche se transforme en or n'a pourtant pas encore réussi à rafler des médailles de ce métal dans notre discipline favorite. En réalité, il considère le bridge comme un « jeu très logique, très relaxant et un excellent exercice mental. » Bill Gates avait découvert le jeu avec ses parents mais, comme on le sait, il a ensuite consacré sa vie à d'autres activités ! Il reste néanmoins modeste et concède que ses qualités au jeu de la carte sont loin de celles des experts. Avec humour, il affirme qu'aucune somme d'argent ne l'inciterait à devenir professionnel... On reste rêveur en imaginant les montants qu'on pourrait lui proposer à cet effet ! Bien entendu, ses activités ne lui laissent pas le temps suffisant pour s'adonner à la



Bill Gates

pratique du jeu et il le déplore d'ailleurs lorsqu'il déclare : « je souhaiterais avoir plus de temps pour me consacrer au bridge, je serais meilleur » !

Celui grâce à qui l'ordinateur est devenu un animal domestique n'a pourtant qu'une confiance limitée dans la capacité de cet engin à bien jouer au bridge ! Il lit des livres et utilise des logiciels de perfectionnement pour s'améliorer mais il est convaincu que, en matière de bridge, aucun ordinateur ne peut jouer à un niveau convenable et, affirme-t-il, « je suis convaincu de pouvoir sortir vainqueur d'une confrontation avec n'importe lequel des logiciels actuels. » Il a même ajouté qu'il est peu probable que l'on invente, dans un proche avenir, un logiciel de bridge capable de se confronter aux meilleurs joueurs comme c'est le cas pour le jeu d'échecs.

Il a pourtant largement contribué à sponsoriser le site le plus mondialement connu des bridgeurs : BBO. Le créateur du site, l'expert Fred Gitelman est un de ses proches amis et a largement bénéficié de son aide pour le lancement et la promotion du site. Bien entendu, ce n'est pas Bill Gates qu'il faut convaincre des qualités de l'informatique lorsqu'il s'agit de faire jouer ensemble et se rencontrer des bridgeuses et des bridgeurs du monde entier. Lui-même joue souvent sur plusieurs sites comme OK bridge ou « The zone », un site qui lui appartient. Il a même failli disputer une compétition avec Gitelman mais ce dernier a dû se

XXVI^{ème} FESTIVAL INTERNATIONAL DE BRIDGE DE CANNES

au PALM-BEACH CASINO
du 9 au 15 Août 2010 à 15 H 30

Plus de 20.000* euros de prix

PROGRAMME DES TOURNOIS

LUNDI : Challenge Société Générale - Mixte réservé aux 3^{ème} et 4^{ème} séries et nouveaux licenciés.

LUNDI : Paires Dames et Paires Messieurs toutes séries.

MARDI et MERCREDI : Open réservé aux 3^{ème} et 4^{ème} séries et nouveaux licenciés.

MARDI et MERCREDI : Tournoi toutes séries au PAR (IMP).

JEUDI et VENDREDI : Mixte - Prix et lots dans les 4 séries.

SAMEDI et DIMANCHE : Open Ville de Cannes. Prix et lots dans les 4 séries.

DROIT D'ENGAGEMENT : Chaque séance 20 €.

La semaine du Festival (7 jours) :
120 € pour les 1^{ère} et 2^{ème} séries.
100 € pour les 3^{ème} et 4^{ème} séries.

Tarif Juniors (- de 25 ans) : La séance 10 € - La semaine 50 €.

RENSEIGNEMENTS : BRIDGE CLUB GALLIA CANNES
Tél. 04.93.38.16.10 - Fax 04.93.38.83.73 - Port. 06.63.56.31.84
E-mail: bridgeclubgallia@free.fr www.bcgallia.com

* La dotations peut être modifiée en fonction du nombre de participants

décommander en dernière minute car il était qualifié pour une autre épreuve.

Gates aime surtout jouer « pour de vrai » ! Ses apparitions remarquées dans diverses compétitions sont, compte tenu de sa notoriété, un événement à chaque fois. Sa présence attire les médias, réjouit les autorités du bridge qui savourent ainsi la lumière jetée sur les épreuves qu'elles organisent. Parmi ses partenaires favoris figure la championne du monde Sharon Osberg avec laquelle il a disputé plusieurs épreuves sur le territoire américain, comme en 2004 à Reno ou encore en Europe, les championnats du monde en 2006 à Vérone. A cette occasion son arrivée en jet privé et sa présence entourée d'une armada de gardes du corps qui furent logés dans les meilleurs hôtels de la cité italienne n'ont pas manqué de faire sensation. Un autre de ses partenaires est le milliardaire Warren Buffet, lequel est aussi un passionné du jeu. Et, comme le bridge et les petits cadeaux entretiennent l'amitié, Buffet a fait un don d'environ 30 millions de dollars à la fondation caritative présidée par Bill Gates et son épouse Melinda !

Gates est un bridgeur passionné et le journaliste et champion Matt Granovetter avait observé que le patron de Microsoft, lorsqu'il jouait une épreuve s'y consacrait entièrement, débranchait son téléphone portable et ne redevenait accessible qu'une fois le tournoi achevé. Il aime jouer un bridge simple tout en appréciant de se confronter à ceux qui pratiquent des systèmes conventionnels car, pense-t-il « les rencontrer est une occasion d'apprendre à se défendre et d'effectuer des progrès ». Il est vrai que la présence attentive de Sharon Osberg lui confère, comme il le reconnaît, une grande sérénité lorsqu'elle est assise en face de lui. Et il n'hésite pas à avouer que la plupart des malentendus qui valent des mauvais coups à leur paire lui sont imputables !

Il pratique un bridge de niveau convenable et Matt Granovetter, encore lui, était, lors d'un championnat américain, étonné de voir que ce joueur, qui n'avait que quelques années de pratique de bridge, pouvait presque rivaliser avec lui qui jouait depuis plus de quarante ans ! Bob Hamman, qui a eu l'occasion de l'affronter a émis l'opinion suivante, « Bill Gates est un amateur talentueux. Je ne pense pas qu'il devienne un jour champion du monde, mais peut-être que je me trompe ! »

Gates ne cultive sans doute pas l'ambition de remporter des titres mondiaux au bridge. Mais comme il a déclaré que le bridge « est un jeu que vous pouvez pratiquer à n'importe quel âge », peut-être y consacrera-t-il beaucoup plus de temps dans ses vieux jours. Ou alors

comme il a affirmé aussi que « tout amoureux du bridge doit sans cesse réfléchir aux moyens d'attirer de nouveaux pratiquants », se lancera-t-il dans une carrière de prosélyte pour notre jeu favori. Après tout, le bridge pourrait embaucher de bien plus mauvais vendeurs !

Échos...Échos...Échos...

Deux des meilleurs joueurs de la Vallée de la Marne sont installés en Nord-Sud. et jouent normalement 2 SA après une ouverture d'1♦ en Est

La gentille Madame Ouest qui possède l'As, le 7 et le 3 de Carreau, entame le 7. Sa partenaire réalise la levée du Roi et celle du Valet. Au vu de l'entame, Sud ne voit pas d'inconvénient à couvrir le dix de la Dame à la troisième levée. Celle-ci est aussitôt couverte (nous parlons bien de la carte et non de la joueuse elle-même) par l'As. Nos amis s'étonnent de l'entame du 7 : « Ne craignez-vous pas de tromper votre partenaire? » « Oh, vous savez, nos ambitions se limitent à tromper l'adversaire. »